



José Manuel Martínez y Nuria Iglesias lideran Mobify, un proyecto gallego de movilidad apoyado por Sogarpo

Los créditos y préstamos que mantienen activos las 18 SGR alcanzan los 7.865 millones de euros

ración con IGAPE, para el lanzamiento de nuevas zonas y para la expansión a nuevos territorios. «Preveemos que en los próximos dos años nuestra flota alcance los 400 vehículos, por lo que cualquier usuario podrá iniciar un alquiler donde quiera y desplazarse a donde necesite, en zonas urbanas o en rurales», señala Iglesias. La ayuda financiera supuso el acceso para ampliar flota, «lo que nos permitió incorporar el vehículo eléctrico. Valoramos, especialmente, la dedicación y el esfuerzo que el equipo de Sogarpo ha invertido en conocer nuestro proyecto y asesorarnos en materia de financiación», concluye.

En el caso de Javier Villanueva, CEO de RenerCycle (economía circular para la sostenibilidad de los parques eólicos), destaca la importancia de la ayuda de un acuerdo de financiación con Sonagar, Caja Rural de Navarra y Labor Kutxa. «Gracias al apoyo de Sonagar y del resto de entidades, nos aseguramos la ejecución de nuestro plan de negocio a cuatro años con las primeras inversiones en Navarra (6,5 millones de euros) y la creación de los primeros puestos de trabajo en economía circular», explica. Gracias a ello, la empresa podrá desarrollar la actividad industrial en su centro logístico de almacenamiento temporal de distintos elementos de los aerogeneradores en el polígono industrial de Falces, Navarra.

EL APOYO DE LAS SGR, UN IMPULSO PARA QUE LAS EMPRESAS DEN EL SALTO ADELANTE

Las Sociedades de Garantía Recíproca inyectaron 2.165 millones de euros a pymes y autónomos hasta octubre, un 5% más que el año anterior

De enero a octubre de 2024, las 18 Sociedades de Garantía Recíproca (SGR) que operan en España inyectaron financiación por valor de 2.165 millones de euros a pymes y autónomos de todo el país, a partir de 19.050 avales formalizados, lo que ha supuesto una inversión en la economía de 2.815 millones de euros. Los créditos que mantienen activos las SGR ascienden a los 7.865 millones de euros, un aumento del 5% con respecto al mismo periodo de 2023.

Con todo, la financiación facilitada por las SGR ya beneficia a 180.307 pymes, autónomos y emprendedores y contribuye al mantenimiento de más de un millón de puestos de trabajo. «Aunque nos encontramos en un escenario un poco más optimista para las empresas, con una paulatina bajada de tipos por parte del BCE, el papel de las SGR se antoja esencial para que las pymes puedan seguir accediendo a esa financiación que contribuye a su consolidación y crecimiento», señala José Pedro Salcedo, presidente de SGR-Cesgar.

La financiación facilitada se hace aún más relevante en un escenario en el que, según Cepyme, la productividad de las pymes acumula seis trimestres consecutivos de retrocesos. En este contexto de ayuda a la iniciativa em-

presarial, la inyección económica realizada por el sistema nacional de garantías también ha sido posible gracias al reaval de CERSA (Compañía Española de Reafianzamiento), que, además, ha contribuido a que las SGR participen en canalizar los Fondos Next Generation, enmarcados dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR). Desde 2021, las 18 SGR ya han inyectado más de 5.800 millones de euros procedentes de estos fondos a más de 30.000 pymes y autónomos, especialmente destinados a proyectos de digitalización y sostenibilidad.

En los primeros diez meses de 2024, los avales financieros (86,5%) han sido el tipo de financiación más demandada por pymes y autónomos. La más alta demanda se ha producido en los avales destinados a inversión (46,2%), mientras que los avales destinados a circulante suponen el 36,4% del importe concedido, lo que representa un incremento de 3,5 puntos con respecto al mismo periodo de 2023.

Apoyo a la sostenibilidad

Nuria Iglesias, directora de Operaciones de Mobify (solución de 'carsharing' flexible en Galicia), explica cómo ayudó a su empresa el apoyo de Sogarpo, mediante su línea de avales en colabo-



Luis Linares, CEO de EAVE



Javier Villanueva, CEO de RenerCycle



José Carlos Gómez, director gerente de ELPA Factory

Financiación para mejorar

José Carlos Gómez, director gerente de ELPA Factory (empresa toledana especializada en el suministro de patata procesada para restauración y cocinas industriales), detalla, por su parte, cómo Aval Castilla-La Mancha ha propiciado que accedan a financiación para implantar procedimientos mecanizados, que han contribuido a conseguir un producto de muy alta calidad. «La ayuda de Aval Castilla-La Mancha ha sido fundamental para dar un paso más en la mejora de nuestro producto y su adecuada distribución a nuestros clientes», subraya Gómez.

El caso de EAVE, empresa especializada en la implantación de energías renovables y movilidad sostenible, es otro de los numerosos ejemplos de desarrollo económico gracias al apoyo de las SGR. La empresa ha contado con un préstamo para inversiones sostenibles, facilitado gracias a la garantía de Aval Canarias y la financiación de Aquisgrán. «La obtención de este préstamo ha supuesto un verdadero punto de inflexión para nuestra empresa, ya que nos ha permitido dar un gran empujón a nuestros proyectos de investigación y desarrollo (I+D)», señala Luis Linares, CEO de EAVE. «Hemos encontrado una solución financiera que ha demostrado que existen mecanismos ágiles y eficaces para apoyar a las startups en su camino hacia un futuro más sostenible», concluye.